

Madrid 26 Septiembre 1888.

CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Reales decretos sobre personal de la judicatura y magistratura.

Marina.—Otra ampliando á siete el número de buques cuya construcción se dispuso por real decreto de 1887.

—Otra autorizando al ministro para sacar á concurso la construcción en la bahía de Cádiz de un crucero de primera clase, un aviso torpedero y tres lanchas de vapor.

—Otra autorizando al ministro para sacar á concurso la construcción en los astilleros de la Graña (Ferrol) de tres avisos torpederos y tres lanchas de vapor.

—Real orden adjudicando la construcción de tres cruceros de faja blindada á la Sociedad Martínez de las Rivas, Palmers, de Bilbao.

—Otra resolviendo que se construya en cada uno de los arsenales de los departamentos del Ferrol y de Cartagena un crucero de faja blindada de 7.000 toneladas.

—Otra sobre la construcción en Ferrol de un crucero de 3.000 toneladas.

Un crimen en Olmedo.

Nuestro ilustrado corresponsal en Olmedo nos participa los siguientes detalles de un horroroso y repugnante crimen cometido en aquella villa y que tiene hondamente impresionado á aquel vecindario.

Dice así la carta de nuestro corresponsal:

«Voy á describir á largos rasgos un hecho que tendrá pocos ejemplares en la estadística criminal, verificado en esta villa por una rolla como de unos catorce años de edad, el cual nos tiene aturridos á todos. Hé aquí el suceso:

En este mismo local en que yo habito con mi familia, ex convento de la Merced, viven don Venancio García y doña Alejandra Saiz, ésta profesora de instrucción primaria, también titular de la escuela de niñas, cuyo matrimonio tenía una niña que murió anteaer á las diez de su mañana, á la edad de dos años y algunos meses, y un niño de poco más de un año; y para que cuidase de estos dos inocentes tenían una rolla, que ya he citado; esta rolla se ha criado en casa de estos señores, pues siendo hija de una pobre viuda, la cual ha comido mucho pan en casa de los mismos, por amistad y consideración á ésta tenían á su citada hija á su servicio; pero ésta, libre y maía como pocas á su edad, coció el diabólico pensamiento de envenenar á la difunta niña, echando fósforos en un puchero aparte que la ponían por hallarse enferma con una fuerte irritación y con la tos ferina (que hoy están padeciendo varios niños de esta población), y cuya enfermedad yo supongo que ha sido la que la ha quitado la vida, y no el veneno, por la circunstancia de que la niña hacía días que no tomaba ningún alimento, de lo cual doy fé; mas el hecho que cito es cierto, y la autora está en la cárcel convicta y confesa, oero, y el puchero donde echó los fósforos en el juzgado de primera instancia, habiendo dicho con el mayor cinismo, según me han referido, que lo hizo para que se muriese cuanto antes y la dejase libre para los días de ferias que han de tener lugar aquí del sábado al martes de la próxima semana. ¿Puede darse hecho más cruel y vandálico? Creo que no; así es que estamos atónitos al considerar lo desmoralizada que va estando la sociedad, cuando ni aun confianza y seguridad podemos tener con aquellas personas con quienes más podíamos tenerlas.»

NOTICIAS GENERALES

Por la dirección general de Obras públicas quedaron ayer aprobadas todas las obras hechas por contrata durante el mes de Agosto último, que ascienden á la suma de 1.431.284'23 pesetas.

Según dicen los periódicos de la Habana, llegados ayer á Madrid, el Gobierno ha aprobado provisionalmente la división territorial judicial en Cuba, hecha por la Audiencia de aquella capital.

La enfermedad que padece el señor general Fajardo seguía revistiéndose ayer los mismos caracteres de gravedad que el día anterior.

Se celebró ayer tarde, bajo la presidencia del capitán general de Castilla la Nueva un consejo de guerra de oficiales

generales para ver y fallar la causa instruida al alférez de caballería del regimiento de reserva de caballería número 20, don Higinio Sanchez Arias, acusado de haber hecho reclamaciones irrespetuosas.

Un periódico de Barcelona dice que el viernes último visitaron aquella Exposición 50.000 personas.

Según participa el presidente del Consejo de ministros en telegrama recibido ayer, la Reina saldrá de San Sebastián el día 30, llegando á Madrid en la mañana del 1.º de Octubre.

Firmados ya por la Reina regente se han recibido en el ministerio de Ultramar los reales decretos concediendo honores de jefe superior de administración civil á don Julián María Gobantes, consejero, letrado de la sección de lo contencioso del Consejo de administración de Filipinas, y nombrando consejero, no retribuido, de las islas Filipinas, á don Matías Saenz de Bismarck, tesorero general que fué en dicho Archipiélago.

El señor Canalejas se propone salir dentro de breves días para Almería con objeto de visitar algunos pueblos de aquella provincia, tan horriblemente castigados por los últimos temporales.

El *Estandarte* dice incidentalmente que el señor Cánovas del Castillo, en su próximo discurso de Barcelona, declarará que los conservadores piden y quieren el poder para salvar al país de catástrofes como la de 1873.

El *Globo* hace ayer notar que de las entrevistas celebradas con los hombres políticos han sido en mayor número las de los adversarios del señor Sagasta y, sin embargo, todos ellos han convenido más ó menos explícitamente en que debe continuar en el Gobierno el señor Sagasta por ahora, según se ha visto en las declaraciones de los señores Cánovas del Castillo, Martínez Campos, Gaiuzo, Silvela y Montero Ríos.

Dice *Le Matin* que el señor Cánovas del Castillo ha declarado que la unión entre don Jaime, hijo mayor de don Carlos, y la princesa de Asturias, no la aprobarían ni los liberales ni los conservadores.

SUBASTAS.—Resultado de las verificadas el 21 de este mes para la amortización de acciones de obras públicas y de carreteras.

Un dato para formarse idea del incremento de la emigración al Brasil y á las repúblicas del Plata. Ya pasan de doce los grandes vapores que han salido de Vigo con emigrantes en lo que va de este mes, habiendo tenido que hacer viajes extraordinarios los buques de las Compañías Transatlánticas. Y no sólo es por Vigo, pues en la Coruña hay más de 2.000 personas que esperan vapor para América, muchas de estas procedentes de las provincias vascas y de Navarra.

Por cuestión de amores, ha intentado suicidarse en Cartagena de un pistoletazo en el cabo del regimiento de Mallorca llamado Antonio Fernández López, quedando gravemente herido.

El sábado por la noche, según dice un colega de Barcelona, eran objeto de vivos comentarios las parejas de guardia civil montada que se veían á la entrada de Gracia.

Después de haber gestionado privadamente el obispo de Almería el remedio de las apremiantes necesidades de aquella provincia después de la última catástrofe, acaba de publicar una elocuente pastoral excitando á todos, gobernantes y gobernados, para que en cumplimiento de un deber sacrosantísimo enjuenquen tantas lágrimas y ayuden á Almería á levantarse del lecho de angustias y privaciones en que se halla.

El sábado por la noche se cometió un horrible crimen en Ciudad Rodrigo.

Un joven vecino de dicha localidad dió tan tremenda puñalada á un hermano suyo en la tetilla izquierda, que le dejó en gravísimo estado.

Parece que el agresor dirigió la acción contra su padre, con quien acababa de sostener una acalorada cuestión; más como quiera que se interpusiera el hermano á fin de separarlos, él fué el que recibió el terrible golpe que iba dirigido contra el autor de sus días.

A principios de Octubre celebrarán una reunión magna todos los propietarios

del valle de Almanzora para tratar de la canalización del río, única defensa que queda á la agricultura de toda aquella zona de la provincia de Almería, y cuyo proyecto se viene acariciando desde el siglo último.

A un guardia municipal que se dirigía á una fiesta de Ginzo de Limia se le disparó la escopeta, con tan mala fortuna que el disparo ocasionó la muerte de un joven de 17 años, llamado José García, que pasaba casualmente por el camino.

El juzgado instruye diligencias.

El señor don Juan Hernández, procurador del señor Millán Astray, presentó ayer á la sala correspondiente de la Audiencia un escrito autorizado por el letrado señor Díaz Cobena, pidiendo la exarcelación de dicho procesado, y caso de que esta petición no fuere atendida y se acordase trasladar al señor Millán Astray de las Prisiones Militares, no se le conduzca á la Cárcel Modelo.

Ayer siguió adelantando en su mejoría la hija del señor Aguilera. Como el lunes, abandonó el lecho unos momentos.

El señor gobernador ha tenido la satisfacción de recibir varias comunicaciones de distintos pueblos de la provincia, en las que se manifiesta el sentimiento con que aquellos Municipios han visto la enfermedad de la hija del señor Aguilera, «tanto más de sentir,—dicen—cuanto que la llevó su mismo padre con motivo de la campaña sanitaria que ha seguido en cumplimiento de su deber.»

En la semana última se celebraba una boda en la alcaldía del cuarto distrito de París. Los novios, pertenecientes á familias conocidas, estaban ante alcalde, asistidos por los testigos.

Una escena completamente imprevista vino á interrumpir la ceremonia.

Cuando el alcalde hizo á la novia la pregunta de rúbrica ¿queréis por esposo á X?... la joven palideció y atacada de una crisis nerviosa contestó que no, con gran asombro de todos los circunstantes.

Repuesta de su indisposición quiso retirarse su negativa pero era ya tarde.

Serán precisas nuevas amonestaciones y la boda no podrá hacerse hasta pasados quince días.

Días pasados una mujer, llamada Carmen Baeza, vecina de Torrox, Málaga, que se dirigía á una viña de la propiedad de un hijo suyo, al pasar cerca de un barranco que hay al borde del camino tropezó y cayó al fondo, produciéndose graves contusiones.

En vano gritó la desgraciada, pidiendo auxilio; nadie acudía, y allí pasó toda la noche, hasta la mañana siguiente, en que acertó á pasar por aquel sitio un hombre, que, viendo el mal estado en que la pobre mujer se encontraba, dió aviso á su hijo.

Todo azorado acudió éste en auxilio de su madre; pero cuando llegó ya era tarde, pues antes de que pudiera prestarle el menor socorro, la desdichada espiraba en sus brazos.

Durante el mes de Agosto se recaudaron en la Aduana de la Habana pesos, 829.119'81; 322.347 más que en igual mes del año anterior.

Al estar abriendo en Almería, junto á los cimientos de la antigua muralla, una zanja para colocar la tubería de hierro que ha de surtir de agua á aquella población, uno de los trabajadores halló una vasija pequeña de barro llena de monedas de plata árabes, oxidadas ya por el tiempo.

Hace pocos días, según dice un periódico de Málaga, falleció en un pueblo próximo á aquella capital, un anciano de elevada estatura, y un compadre del difunto fué el encargado de ir á Málaga á comprar la caja.

Cuando regresó al pueblo con el ataúd más grande que había encontrado, algunos mozos se permitieron bromear un rato, diciéndole que la caja fúnebre parecía un navío y otras cosas por el estilo.

Uno de ellos se obstinó en meterse dentro de la caja para demostrarle que le sobraba más de la mitad, y contra la voluntad de los circunstantes que, supersticiosos se oponían resueltamente á que lo hiciera, porque según decían era cosa de mal agüero, el joven se metió en el ataúd y una vez dentro se puso á cantar un responso.

Sería casualidad, pura coincidencia; pero es lo cierto que al ir á levantarse el joven, quedó muerto de repente.

En el esfuerzo que había tenido que hacer se le rompió un aneurisma que

padeecía y así se comprobó en la autopsia que se le practicó más tarde.

Telegrafían de Valencia diciendo que el delegado de Hacienda en aquella ciudad ha comisionado á un oficial para que gire una visita á varias administraciones, en las que se supone la existencia de irregularidades.

Dicen de San Sebastián que el ministro de Marina no irá á Betelú.

En viernes saldrá de aquella ciudad con dirección á Madrid.

Un cajista de Versalles (Francia) acaba de recibir la noticia de ser heredero de una fortuna de 25 millones de francos.

Este cajista, llamado Leopoldo Alamacher, parece que salvó la vida en una ocasión á Francisco Taunet, colaborador del *Journal des Debats* y que en América fundó el *Correo de San Francisco*. Al morir, siendo dueño de tan gran fortuna, y no teniendo herederos forzosos, ha nombrado á Alamacher, en prueba de gratitud, legatario universal.

En la reunión celebrada ayer tarde por los senadores y diputados por Puerto Rico se acordó suspender por ahora la suscripción que tenían pensado hacer, en vista de que el capitán general de Puerto Rico ha dicho en su último telegrama que con los 10.000 pesos remitidos por el Gobierno y otras cantidades puestas á su disposición por algunos ayuntamientos de la isla creía poder subvenir á las necesidades del momento.

En la dársena del arsenal de Cartagena se practican con toda actividad algunas obras en la fragata blindada *Victoria*.

Con el objeto de establecer algunas piezas de artillería en varias secciones de su casco, se están reforzando éstas, y ha llamado la atención el estado excelente en que se encuentran las maderas interiores de tan hermoso buque.

Hace próximamente un año que en la calle de la Flor Alta en Madrid, y en el local donde los días de fiesta solían reunirse á bailar varias parejas, se cometió un crimen. La víctima era un joven bien portado, y el supuesto autor otro joven también de decente aspecto. Uno y otro parece que habían corrido juntos varias francachelas, y la noche del suceso parece que anduvieron en peregrinación por bailes y garitos, hasta que fueron á dar con sus cuerpos, trastornados por el alcohol, en un lugar donde tuvo tan triste desenlace, lo que había comenzado tan alegremente.

El juicio oral por esta causa se está celebrando en una de las secciones de la Audiencia, concurriendo un público numeroso.

La causa se sigue contra Francisco Lopez Maldonado, á instancia de don Enrique Gomez, de Cádiz, padre de la víctima.

De la defensa está encargado el señor Romero Girón; representa la acción fiscal el señor Cavadra, y es acusador privado el señor Díaz Valero.

El fiscal pide en su escrito cadena perpetua para el procesado. La acusación privada es posible modifique las conclusiones en el sentido de pedir la pena de muerte. El defensor solicita la libre absolución de su defendido.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores del resultado final de este juicio, que está llamando la atención por los notables juriconsultos que en él intervienen.

Se ha aumentado hasta 4.000 pesetas el haber del Contador de fondos provinciales de Gerona.

Durante la tormenta del sábado en Villanueva, cayó una exhalación eléctrica en la casa de campo conocida por «Solierup», no habiendo causado por fortuna daños de ninguna clase.

Los marqueses de Samá que veranean en dicha casa de campo con su numerosa familia, recibieron únicamente el consiguiente susto.

Segun el estado últimamente formado sobre las elecciones provinciales, Guipúzcoa cuenta 23.681 electores, de los cuales votaron 16.070.

El distrito de San Sebastián cuenta 3.093 y votaron 1.440; Irún, 3.698, y votaron 2.489; Vergara, 6.490, y votaron 4.707; Azpetia, 3.798 y votaron 3.557; Tolosa, 5.691, y votaron 3.787.

El general Salomón, expresidente de la república de Haití, se ha agravado en su enfermedad hasta el punto de inspirar serias inquietudes á su familia y amigos.

El arzobispo de París, monseñor Richard, ha visitado al enfermo, y le ha

administrado el Sacramento de la Confirmación que el general no ha recibido en su vida, y la Extrema-Unión.

El general ha recibido desde su enfermedad muchos telegramas de Haití, interesándose por su enfermedad.

Ha llegado á Barcelona el general Arrando.

En Ruilo, partido judicial de Rivedo, la fuerza de carabineros ha hecho fuego sobre los vecinos, dando por resultado dos muertos y algunos heridos.

Se desconocen las causas de este sangriento accidente.

En el salón de sesiones de la Diputación de la Coruña, ha dado una sesión de hipnotismo el doctor Bas, por invitación de la comisión provincial y del gobernador civil.

El alcalde de la Cañiza nos participa que no es exacto se haya desarrollado en aquel ayuntamiento la tifoidea.

Es cierto que, por consecuencia de los fuertes calores que allí se han sentido los últimos días, hubo seis ó siete personas atacadas de fiebres gástricas, sin que pudiesen los facultativos calificar de contagiosa esa enfermedad.

El ferial de ganados de Valladolid se inauguró con gran animación; son muchos los vendedores que solicitaron terreno en los paseos bajos de las Moreras y los compradores tienen donde escoger; no puede decirse hasta ahora si la demanda corresponde á la oferta puesto que esta es importante y variada.

Para la vía en construcción ha descargado el vapor *Elna* en el puerto de Aguilár 22.000 traviesas.

Dice un periódico de Santander que es ya un hecho la próxima construcción de una plaza de toros, la cual tendrá capacidad para doce mil personas.

Los tribunales de Ancona acaban de pronunciar sentencia de muerte contra tres individuos llamados Staccioli, Bartoli y Sabbatini, por robo y homicidio cometido hace ocho años contra Luis Santorelli.

La justicia tuvo noticia de los autores de este crimen en circunstancias curiosas.

Los tres condenados, que han extinguido ya varias condenas eran juzgados por una falta leve, é iban á ser absueltos cuando los denunció un criado de la víctima, que habló creyendo que había prescrito ya la pena.

Los tres dicen ser inocentes, y han interpuesto recurso de casación.

En breve publicará la *Gaceta* el nombramiento del gobernador de Guipúzcoa, señor Jimeno de Lerma, para la dirección general de lo contencioso.

El día 3 del próximo Octubre saldrá, probablemente, de Madrid, en dirección á Barcelona, el señor don Francisco Silvela y muchos senadores y diputados del partido conservador, para hallarse en aquella capital al llegar el señor Cánovas del Castillo. Se cree que este hombre político pronunciará el anunciado discurso, el día 7 ó el 8.

Se habla del ascenso del señor López Domínguez á capitán general, tan pronto como se produzca una vacante.

La combinación diplomática que parece acordada, es la siguiente: Embajador en Roma: Albareda. Idem en Inglaterra: conde de Rascón. Idem en Italia: Balaguer ó Navarro Rodrigo.

El señor Grouzard será nombrado presidente del Tribunal Supremo de Justicia, y el señor Mazo irá á una vicepresidencia del Senado.

ÚLTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias:

Como en general han producido poco entusiasmo las economías realizadas por el Gobierno, los ministeriales apelan á un argumento para abonarlas que no carece de fuerza, pues dicen que las economías podrán parecer más ó menos importantes, pero es indudable que hace bastantes años no se hacían por los partidos gobernantes, ni grandes ni chicas; y que si en dos años el partido liberal ha reducido el presupuesto en 20 millones de pesetas y la contribución territorial en un 2 por 100, el beneficio es evidente; y lo malo sería que hubiera dejado las cosas como estaban hasta ahora.

Segue combatiendo la prensa el propó-

que ese magnífico edificio, símbolo de la actividad humana, según dicen algunos, está llamado á derribarse cuando la Exposición termine. En una población como Barcelona, en que el Estado paga enormes rentas por alquileres de casa de correos, telégrafos y otras oficinas, sería verdaderamente un crimen derribar un magnífico edificio, sólido y de nueva planta; por *lignis misquis* de la expedientaria administración española, aquí donde tan poco se construye que tenga condiciones para servir las dependencias oficiales; pretender en nombre de la buena administración destruir capital; haciendo desaparecer un edificio útil, sería un contra sentido que la opinión y la prensa no deben tolerar.

Ya dí á usted noticia de la llegada del Marqués de Campo; se verificó la inauguración del Pabellón y por los telegramas tendrá usted noticia de la solemnidad que vistió este acto. Asistió á él, cuando de mas notable encierra Barcelona en españoles y extranjeros, y el Marqués tuvo el rasgo de generosidad de regalar el Pabellón á la ciudad de Barcelona. El Ayuntamiento ha hecho una moción de gracias al Marqués de Campo, y en la acta consta el acuerdo del Ayuntamiento sobre este extremo, un escrito digno y sensidísimo, del que daré á usted conocimiento en mi próxima carta.

El mobiliario que adorna el *Chalet* está contratado por la acreditada casa de los Sres. Pons y Ribas, y es verdaderamente artístico. El estilo es del renacimiento y los muebles son de nogal esculpido, sobresaliendo las vitrinas y los armarios en que están las soberbias bandejas de plata repujada de que habló á usted en otra carta. Hay una sillera Luis XIII, de cuero de Córdoba, que es elegantísima y todos los artesanos y paredes del *Chalet* regalado, son de madera de cedro, por lo cual puede usted calcular lo que significa y vale este regalo régio.

El Marqués de Campo, que era ya popular en Barcelona, es hoy muy querido, porque esta tierra, donde el patriotismo es nota dominante, no olvida la generosidad con que Campo se ha conducido con la ciudad. Es posible que queriendo corresponder con un acto de ternura á la esplendidez del capitalista valenciano, la ciudad de Barcelona dé una prueba de cariño al joven hijo del Marqués, creyendo que este es lo que mas ha de halagarle en sus sentimientos de padre cariñoso.

Con las novedades de todo género de que he tenido que dar á usted cuenta en estos últimos días, he interrumpido la descripción que de la Exposición venía haciendo. Recordarán los lectores de ese diario que he hablado en anteriores cartas, de la primera mitad del Palacio de la Industria.

China, el Japón, Uruguay, Paraguay, Portugal, Bélgica, Francia, las tres primeras salas de España, la nave central, y las dos primeras salas de paso antes de llegar á la que está la provincia de Gerona, han sido ya objeto de mis cartas; me resta en el Palacio de la Industria, las provincias españolas, Austria, Hungría, Alemania, Italia, Inglaterra, Rusia y los Estados Unidos. Comenzaré á ocuparme de todo esto en mi primera carta, y para establecer un orden, concluido este trabajo, me ocuparé, en dos cartas, del Palacio de Bellas artes, del que ya he dado un avance en mi antepenúltima carta, sobre arte antiguo; después hablaré del Palacio de Ciencias, mas tarde del de Agricultura, la galería de máquinas me dará lugar á tres correspondencias; la Sección Marítima me ocupará una, y otra respectivamente el Pabellón de Colonias, la Mineralogía, el Museo

Martorell y las instalaciones al aire libre.

Y hago este resumen para recordar á los lectores de ese diario que no olvido la promesa que les tengo hecha de dar á conocer la Exposición, aunque de la manera imperfecta que es condición habitual de mi ya vieja pluma.

Pero como los acontecimientos se suceden, y como no es posible prescindir en esta época de la actualidad, para describir la Exposición Universal, dividiré mis cartas en dos partes. En la primera diré á usted las novedades que ocurran con todos sus mas detallados pormenores, las ocurrencias del día; y en la segunda continuaré mi trabajo en la forma prometida, no cesando párrafo alguno que encierre importancia tanto para con Barcelona y España como para con el extranjero, considerándome muy feliz si logro complacer á los lectores de ese diario con mis sencillas y modestas noticias, y sin mas por hoy me repito de usted afectísimo. s. s.

El Corresponsal.

Academia general del descubrimiento de la ciencia de la contabilidad, ó nueva parte de las matemáticas (única en Madrid), Alcalá, 150, principal.—Apartado en correos núm. 240.

Clase especial: 25 pesetas anuales.— Clase general: 10 id. id.
Lecciones por escrito á provincias: 1 peseta cada una en España.—Id. para los representantes de la empresa á 0,50 pesetas en España.

Precio del método: 10 pesetas en España.

Los precios de los libros rayados para la práctica, son los siguientes:

Diario demostrativo de 100 hojas, 8 pesetas.

Id. id. de 200 id., 10

Libro general de 100 hojas, 8

Id. id. de 200 id., 10.

Id. del Caxaro de 100 hoj., 6.

Id. id. de 200 id. 8.

Todos los libros se remiten certificados y franco de porte.

No se sirven pedidos sin previo pago ni se admiten devoluciones. Los pedidos se sirven por orden de recepción.

Esta Academia se reserva el derecho exclusivo de expedir los títulos de profesores á los que sean aptos para ello, cuyos títulos debe exigir el público á toda persona antes de confiarle la enseñanza ó los libros de su industria ó comercio para no ser sorprendido. Los derechos de examen y los de patente de invención son gratuitos para todos los representantes de la empresa que no tengan salida á su cargo en el libro general de la misma. En los demás casos los derechos de examen son 15 pesetas y los de patente los que se marcan en la tarifa que va al fin del método.

La Contabilidad Demostrativa sirve á los alumnos para el examen de todas las carreras del Estado, como ampliación de sus conocimientos en matemáticas y en sustitución de las asignaturas de partida doble y logismografía. Se enciende en 10.000.000 de reales diarios los beneficios que por supresión de balances y resolución de otros problemas trae á España el descubrimiento de la Contabilidad Demostrativa.

Representante en Murcia, para servir toda clase de pedidos, y cobrar los derechos de invención á los que para su uso establezcan esta contabilidad en sus despachos y dependencias, D. Rafael Almazán, Zoco, 5.

NOTICIAS

Después de una serie de elogios que escribe «La Voz de España en América»

expresa los regalos que Enriqueta Alemany recibió la noche de su beneficio, indicando la procedencia, y son los siguientes:

Un magnífico y precioso joyero estuche de peluche punzón con esencias—Un caballo—Una pulsera de oro figurando un collar con un candado de mucho gusto—Una preciosa papalera escribana de piel de Rusia—Una elegantísima sombrilla con encajes—Una artística escribana de nácar y oro—Una pulsera de oro esmaltado de gran efecto, con una inscripción que dice «Amistad—Otra, riquísima, de oro, de alta novedad con cinco brillantes grandes y varios pequeños—Otra figurando un cintillo con brillantes—Otra figurando unas tenazas agarrando un brillante de gran tamaño—Una sortija de oro con brillantes—Un elegante aderezo de oro, perlas y turquesas—Una preciosa lapidaria de oro con brillantes y granates—Un bonito prendedor formado de monedas de oro—Un hermoso abanico de Carey con plumas blancas—Otro de marfil y plumas verdes—Un canario con su jaula dorada y un dedicatario que dice: «A la simpática Enriqueta Alemany mandan un canario para que le acompañe á todas partes como en *El Gran Mogol*—Un porta-bouquet dorado con piedras y mango de nácar—Un rico porta-bouquet de cristal—Un bouquet de flores escogidísimas—Un estuche con jabones finos—Un espejo—Una preciosa cesta de flores naturales—Un juego de tarjetas con el nombre de la artista—Una lira de flores naturales—Una fotografía de las señoras del coro formando artístico grupo con cariñosas dedicatarios, y una corona de flores naturales con listines de los colores nacionales de España—Una caja estuche con perfumes—Un joyero prendedor de bronce con adornos dorados y pomos de esencias—Un magnífico ramo de flores naturales, y profusión de ramos, flores y versos que le fueron arrejados á la escena á su aparición y en el trascurso de la representación.

Ya se ha interesado del concesionario de la red telefónica, la colocación de un aparato en el comentario de Nuestró P. Jesús.

Indicase al Secretario del Gobierno civil de Burgos para la vacante que aquí deja el actual.

No conocemos todavía «El Escándalo» y hace dos meses ó mas que cambiamos con él á petición suya. Esto es lo mas extraño.

En la reseña de la tercera corrida de feria que publica «El Tercero» vemos lo que sigue:

«A las cuatro en punto una salva de aplausos anunció que el Teniente de Alcalde D. Francisco Martínez Ruiz ocupaba la presidencia.

El público, con sus aplausos, manifestó su complacencia de que en aquel sitio hubiera una persona inteligente que supiera dirigir la lidia.

Y efectivamente no fueron defraudadas sus esperanzas.

El Sr. Martínez, aficionado de raza, antiguo empresario de toros y entendido presidente, supo, lo que es muy difícil en esta clase de espectáculos, captarse las simpatías de todos, y las mas de las veces que ordenó el cambio de suerte, fué aplaudido por su acierto.

En una palabra: una tarde de desgracia para los intereses de la sociedad arrendataria, y una de mucha fortuna para el Sr. Martínez, como presidente de la corrida.»

El precio del carbón ha sufrido una pequeña alza en los depósitos de esta ciudad.

En esta semana esperan en Almería al Ministro de Fomento.

Café Orceatni.

Velada musical para esta noche á las 8 en punto.

- 1.ª Sinfonía del *Regente*, á violín, flauta, piano y harmonium.
- 2.ª Romanza de *Favorita* por el señor Blaya, con acompañamiento de piano.
- 3.ª *Placidas noches, Nocturno* del señor Gascón, á cuarteto.
- 4.ª Romanza del *Molinero* por el Sr. Blaya, á cuarteto.
- 5.ª Aria de tiple de *Lucia*, por el cuarteto.
- 6.ª *Stella Confidente* por el Sr. Blaya, á piano y harmonium.
- 7.ª Tanda de walses.

Todos los periódicos de Almería están haciendo una enérgica campaña en favor de aquella provincia, á fin de salvarla del olvido y de las calamidades que sufre. Dios les oiga.

Ayer recibimos el núm. 3 de «La Voz de España en América», correspondiente al 30 de Agosto, periódico que publica en México nuestro compatriota y amigo D. José Barbier, y del que es representante nuestro director D. Rafael Almazán.

Se va á proceder á montar cajas de seguridad en los coches-correos, para resguardar los pliegos que contengan valores declarados.

La bellísima hija de nuestro amigo Sr. Ayuso, que llegó á los baños de Fortuna con un agudísimo dolor en un pie que no la dejaba dormir, ni hacer otra cosa mas que quejarse, hoy se le ve alegre y si no de un todo bien, en via de verse pronto totalmente restablecida.

El número de «La Ilustración Española y Americana» correspondiente al 22 del corriente mes, tan lleno de interés de actualidad como todos los de esta excelente revista, va acompañado de un notabilísimo suplemento, que llamará extraordinariamente la atención del público, ahora que todo el mundo se ocupa de Barcelona y de su importante Exposición Universal.

El suplemento á que hacemos referencia representa la vista general de la ciudad y puerto de Barcelona en los días en que aquel fué visitado por las poderosas escuadras extranjeras enviadas por sus respectivos Gobiernos, con motivo del viaje de S. M. la Reina Regente para inaugurar la Exposición Universal, en el mes de Mayo último. Mide este grabado, tan notable por su artística ejecución como por su rigurosa exactitud y por el importante acontecimiento que conmemora, 104 centímetros de largo por 35 de alto, y es muy á propósito para ser colocado en un marco.

La Empresa de «La Ilustración Española» ha tenido el discreto acuerdo de poner á la venta el número con su suplemento, por el módico precio de una peseta, mediante el cual puede adquirirse en todas las librerías de la península, y en la Administración de nuestro colega, Alcalá, 23, Madrid. De esta suerte, no habrá quien no pueda adquirir este recuerdo de un acontecimiento tan grato para nuestro amor propio nacional.

Hace los pedidos en Murcia nuestro director, Sr. Almazán, antiguo representante de esa empresa.

Ha fallecido en Zamora D. Angel Guerra.

La cartera encontrada en un coche del ferrocarril en nuestra estación la halló el carpintero de recorrido Isidoro Sordina y Muró, el que como en otras veces hizo, fué el que la entregó al jefe y luego este á su dueño D. Wenceslao Ruiz.

En la función de la parroquia de San Miguel, predicará del Arcángel, el señor D. Pedro Martínez Garre.

Se halla enfermo desde hace unos días, aunque no de cuidado, afortunadamente, nuestro amigo el Secretario de la Diputación D. José Ledesma, á quien deseamos un rápido y total alivio.

Según telegrama que anoche recibió el Gobernador, ayer tarde hubo una explosión de dinamita en el puerto de Cartagena, la que produjo mucho daño material, incluso el hundimiento de una casa, pero ningun a desgracia personal felizmente.

El día 29 del actual se celebrarán en Chinchilla grandes fiestas en honor de la Virgen de las Nieves.

El día 30 del actual cantará la primera misa en la iglesia parroquial de Chinchilla el sacerdote D. Nicolás Hortelano y y Moreno.

ULTIMA HORA

Pontevedra 26.

Martos hizo ayer una gira á Puerto-bueno, centro de la industria salazonera y de conservas, y tuvo en el camino felices ideas referentes á la urgencia de resolver el problema político y de plantear el crédito agrícola. Cree el señor Martos que el joven Ministro de Fomento hará una revolución económica.

San Sebastián 26.

Sagasta sintióse indisputado después de la comida que antayer se celebró en Palacio.

Ayer no recibió á nadie y hoy ha sentido algún alivio.

Madrid 26.

Canalejas visitará los pueblos de la provincia de Almería castigados por los últimos temporales.

Parece que O Ryan transige en publicar por diezetos las reformas militares. La corte regresará el 1.º de Octubre.

GRANDES GABINETES FOTOGRAFICOS

DE JOSÉ V. OLIVARES PLATERIA, MARINA ESPAÑOLA, 79 11 Murcia. Cartagena

En estos grandes establecimientos se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos concernientes al arte fotográfico.

PRECIOS ECONOMICOS. 32

«Para estar bueno, es indispensable tener siempre el vientre libre.»

«Mas vale un laxante suave y diario que una purga violenta.»

POLVO ROCHER

Laxativo, Digestivo, Depurativo, Antiglaroso, Antibilioso

Contra ESTREÑIMIENTO, DE VIENTRE, JAQUECA, CONGESTIONES, ALMORRANAS, AGLOMERACIÓN DE BILIS, CLARIAS, EMBARRAZO DEL ESTÓMAGO Y DE LOS INTESTINOS

Gusto agradable. Lo toman con placer los Niños más difíciles, las Mujeres delicadas y los Ancianos. No irrita ni debilita el organismo como las *Purgantes purgativas*, siempre drásticas, dado su pequeño tamaño, las *Frutas laxativas*, el *Acete de Ricino* de un gusto repugnante, los *Purgantes salinos*: Sales, Limonadas, Sedlitz granulado, Aguas purgativas, etc. Una cucharada de café desleida en medio vaso de agua por la noche al acostarse, provoca al día siguiente una evacuación de vientre natural sin cólicos, ni diarrea.

PROSPECTOS GRATIS

ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS

Evitar falsificaciones y exigir POLVO ROCHER, Marca R. F.—Se encuentra en todas las Farmacias.

Deposito general: Farmacia de la Estrella, 7, Fernando VII, Barcelona.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 cents. línea, por tres ó cuatro 5 cents. la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en el tipo, ó sea una columna. Recibidos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 cents. línea; comunicados desde 25 ct. adelante.

A los su criterios se rebaja el 25 por 100; pago á día de la publicación

DIARIO DE AVISOS.

Extractos de la función de esta obra.

A los señores: 7 pias. de 1.ª y 3.ª de 4.ª paginas.

A los señores: 12

Mayor número á precios extraordinarios.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gracias á los que repudian en nuestras imprentas.

Almanaque.

Septiembre, 30 días.

Sábado	1	8	15	22	29
Domingo	2	9	16	23	30
Lunes	3	10	17	24	31
Martes	4	11	18	25	
Miércoles	5	12	19	26	
Jueves	6	13	20	27	
Viernes	7	14	21	28	
Viernes 28	SALIDA PURTA.				
Sol	5-52 t.	5-48 t.			
Luna	10-56 t.	12-53 m.			

Cuarto menguante á las 8 y 27 mts. de la mañana en Cáncer.

ULTIMA PUBLICACION DE

EL COSMOS EDITORIAL

Pierre Loti

Recuerdos de desierto

Versión castellana de H. Giner de los Rios.

Esta novela se encuentra de venta en «El Cosmos editorial», Arco de Santa Maria, 4, bajo, Madrid, y en todas las librerías, al precio de 2'50 PESETAS en rústica, y 3 PESETAS en tela. De los pedidos se encarga nuestra administración, Zoco, 5.

Nota. En América fijarán el precio los señores corresponsales

LA CABEZA REGENERADA

POR EL

ACEITE SEIREP. CON JUGOS DE SANDALO

Ultimo y portentoso descubrimiento. Especifico soberano de reconocido eficacia en sus múltiples aplicaciones.

Reproduce en realidad el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, le reserva el color natural y aun se lo devuelve cuando con, si se usa con constancia; lo limpia y lo embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las comezónes, y bajo su acción benéfica desaparecen los dolores de cabeza, jaquecas, neuralgias, mareos, pesadez, vapores, vidos y accidentes nerviosos.

El ACEITE SEIREP combate también, con éxito siempre favorable el reuma y toda clase de dolores cualquiera que sea su naturaleza, su origen y la parte del cuerpo que afectan; robustece los miembros débiles hace funcionar los músculos con desembarazo y soltura. es preservativo poderosísimo contra todas las enfermedades contagiosas, y bálsamo inmejorable para las heridas, cortaduras, contusiones y que aduras que cura con asombrosa rapidez, y cuyo dolor calma en el acto. Todas estas virtudes que cada uno puede probar, las ofrece el ACEITE SEIREP bajo las formas agradables de la mas exquisita perfumeria.

Hay frascos á 1'25, 2'50 y 5 pesetas uno

COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocador sin Acido ni Vinagre

Los médicos higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud.

Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador.

(Se Recomendada su uso diario)

Boletín religioso.

Santora! —Mañana: s. Wenceslao mr., sta. Eustaquia vg. el beato Simón de Rojas cf, y san Adolfo mr.

Jubileo —Mañana en la iglesia de las Capuchinas, y se aplica por D. Vicente Pérez y P.ª Maria Callejas, misas de medias horas, y en la de las Carmelitas por D. Pedro Martínez de la Plaza, misas de medias horas.

GRAN DEPÓSITO DE

PERFUMERIA EXTRANJERA

Especialidad en jabones, esencias, cosméticos, polvos de flor de arroz, volutas, vinagrillos, pomadas, y las acreditadas cremas de Oriza, de Simón y de Charles Fay.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

BAZAR VENEZIANO

PRINCIPE ALFONSO, 16.

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este periódico se hacen desde el infimo precio de 2 pesetas el 100, en adelante.

Imprenta de LA PAZ.